

Le silence de ma mère

« Ma mère est dans une maison de retraite depuis la mort de mon père. Avant, je courais le monde et, même si à chaque retour de voyage je voyais mes parents, je ne pensais pas à leur demander des choses essentielles sur eux. Dans ma jeunesse, elle me parlait en pleurant de ses parents et de sa petite sœur qui avaient été déportés. Elle parlait aussi de la guerre, de sa guerre pendant laquelle avec mon père ils avaient dû se cacher dans des petits villages d'Auvergne. Aujourd'hui, je pense que j'aimerais l'entendre parler. Mais je ne peux plus rien lui demander. Alors à chaque fois que je lui rends visite, je fais une photo. Parfois c'est facile, d'autres fois j'ai du mal. C'est ma manière de communiquer avec elle, de lui dire que je suis un peu là, toujours photographe. Elle était fière de mon travail et de mes voyages. Mais aujourd'hui elle est dans un monde de silence. Alors c'est moi qui lui parle »